



## “Nuestra soberanía no es negociable”

▲ Por primera vez encabezada por una Presidenta, ayer se conmemoró el 112 aniversario de la Marcha de la Lealtad, con Claudia Sheinbaum al frente de la ceremonia. El titular de la Defensa,

Ricardo Trevilla, resaltó que la lealtad hacia la nación “no sólo atañe a los militares, sino se encuentra arraigada en cada mexicana y mexicano”. Foto Presidencia IVÁN EVAIR SALDAÑA/P5



“NUESTRA SOBERANÍA ES INNEGOCIABLE”, SUBRAYA

# Tropas, listas para encarar cualquier amenaza: Defensa

La lealtad, arraigada en cada mexicano que aspira a heredar un país a las generaciones futuras, sostuvo Trevilla Trejo

IVÁN EVAIR SALDAÑA

“Nuestra soberanía no es negociable” y las fuerzas armadas tienen, “aun con recursos modestos, el temple y la certeza para encarar cualquier amenaza que atente contra el país”, afirmó ayer el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa), Ricardo Trevilla Trejo, en la ceremonia del 112 aniversario de la Marcha de la Lealtad, que por primera vez fue encabezada por una presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo.

La declaración del alto mando del Ejército, pronunciada desde el Castillo de Chapultepec, se da en medio del contexto de amagos del presidente estadounidense, Donald Trump, hacia México, como enviar, por decisión unilateral, a fuerzas especiales a este país para eliminar a los cárteles.

“Este es el anhelo que une a las instituciones, a la sociedad, a cada mexicana y mexicano y que impulsa a las fuerzas armadas a cumplir con determinación y firmeza nuestra misión más importante: defender la integridad, independencia y soberanía de la nación, porque estamos conscientes que, como lo ha señalado nuestra comandanta suprema, y es una visión compartida por la

sociedad misma: nuestra soberanía ¡no es negociable!”, declaró ayer el general mexicano.

## Llamado a civiles y militares

El también alto mando del Ejército, Fuerza Aérea y Guardia Nacional aprovechó el momento histórico para llamar a los mexicanos, civiles y militares, a ser “muy valientes, a cultivar un sentimiento de confianza mutua, de respeto, de unidad y de nacionalismo que promueva la cohesión social para alcanzar los objetivos nacionales”.

Sobre lo anterior, puso el contexto de que el domingo 9 de febrero de 1914, en ese mismo lugar, los cadetes del Heroico Colegio Militar escoltaron del alcázar a Palacio Nacional al presidente Francisco I. Madero ante la sublevación que intentaba derrocarlo.

“La historia nos ha enseñado que la lealtad hacia la nación no sólo atañe a los militares, se encuentra arraigada en cada mexicana y mexicano que aspira a heredar un país a las generaciones futuras”, agregó.

Resumió que hoy las fuerzas armadas tienen tres tareas centrales: sumar a la estructura de seguridad pública, la construcción de obras estratégicas y la aplicación del Plan DN-III E.

“(El) pueblo que nos brinda su confianza y respaldo, principales fortalezas del instituto armado, que nos permiten, aún con recursos modestos, tener el temple y la certeza para encarar cualquier amenaza que atente contra el país.”

Durante la ceremonia, la presidenta y comandanta suprema, Claudia Sheinbaum, cumplió con el protocolo, desde llegar al Castillo de Chapultepec a bordo de un vehículo militar acompañada por los secretarios de la Defensa y de Marina, escoltados por cadetes del Heroico Colegio Militar, y luego pasó revista a los héroes de las gestas heroicas de 1847 y 1914.

“Recordamos los 112 años de la Marcha de la Lealtad. Nos enorgullece el valor, la entrega y la lealtad al pueblo por parte de los jóvenes cadetes del Heroico Colegio Militar, quienes escoltaron al presidente Francisco I. Madero del Castillo de Chapultepec a Palacio Nacional”, publicó Sheinbaum en redes sociales.

Al alcázar asistieron el gabinete legal y ampliado de la mandataria, los presidentes del Senado, Gerardo Fernández Noroña, y de la **Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna**, así como la jefa de gobierno capitalina, Clara Brugada, y decenas de mandos militares y navales.